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Abstract (en)
Hinge plate comprises a part (1) for fixing on a frame or a door leaf and having two hinge rollers (2) that are arranged a distance apart and contain
rotationally fixed bushings (3), and a pin (4) inserted into the bushings and bridging the distance between the hinge rollers. The pin has a pin head
(7) and a connecting end (8) for fixing to a pin screw (9).The pin head and the head (10) of the pin screw are recessed within the hinge rollers. The
pin screw has a collar (11) that fits with a press fit into the bushing. Preferred Features: The pin and the pin screw are connected by a thread or are
locked together by a bayonet connection.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Türband mit einem an einem Rahmen oder einem Türflügel befestigbaren Teil (1), welches zwei voneinander beabstandete
Bandrollen (2) aufweist, mit in den Bandrollen (2) drehfest angeordneten Hülsen (3) und mit einem Stift (4), der in die Hülsen (3) drehfest eingesetzt
ist und den Abstand zwischen den Bandrollen (2) überbrückt. Der Stift (4) weist einen Stiftkopf (7) sowie ein Anschlussende zur Befestigung
einer Stiftschraube (9) auf. Der Stiftkopf (7) und der Kopf der an dem Stift befestigten Stiftschraube (9) sind innerhalb der Bandrollen (2) versenkt
angeordnet. Erfindungsgemäß weist die Stiftschraube (9) einen Bund (11) auf, der mit einem Klemmsitz in die Hülse (3) eingepasst ist. <IMAGE>
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